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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Primo del presidente en Irimbo, el designado como alcalde interino 
https://mimorelia.com/noticias/politica/primo-del-presidente-en-irimbo-el-designado-como-
alcalde-interino 
https://www.contramuro.com/protesta-ayuntamiento-irimbo/ 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/miguel-angel-andrade-alcalde-provisional-de-
irimbo/ 
https://postdata.news/designa-congreso-de-michoacan-ayuntamiento-interino-para-irimbo/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/designa-congreso-a-miguel-angel-andrade-
como-alcalde-provisional-en-irimbo-12487965.html 
Miguel Ángel Andrade Ruíz, primo del actual alcalde y quien buscaba la reelección en 
Irimbo, Fernando Palomino Andrade, fue el designado por el Congreso de Michoacán como 
presidente interino en ese municipio y durante el periodo necesario hasta que se realice la 
elección extraordinaria y se acredite al ganador o ganadora. Tras la toma de protesta y en 
entrevista con medios de comunicación, el edil provisional dijo ser primo del ex candidato, 
asimismo reconoció no tener experiencia en la función público, pues como contador de 
profesión ha estado a cargo únicamente de empresas privadas, pero nunca al frente de un 
cargo de gobierno. "No tengo experiencia, soy contador público, he estado a cargo de 
empresas particulares, tengo conocimiento en administración (...) He tenido muchos retos 
y este será uno más en mi vida, y lo superaré", afirmó.  
 
Con +100 Propuestas Presentadas Andrea Villanueva Presentó 3er Informe 
Legislativo 
https://www.changoonga.com/2024/09/01/morelia-con-100-propuestas-presentadas-
andrea-villanueva-presento-3er-informe-legislativo/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/entrega-andrea-villanueva-tercer-
informe-legislativo/ 
https://cbtelevision.com.mx/entrega-andrea-villanueva-tercer-informe-legislativo/ 
Tras considerar que durante su paso por la 75 Legislatura, logró consolidar una nueva 
apertura y relación entre los ciudadanos y sus representantes, la diputada del Distrito 11 de 
Morelia, Andrea Villanueva Cano, hizo entrega de su Tercer Informe de Labores 
Legislativas ante la Presidenta de la Mesa Directiva del Congreso local. La representante 
popular, agradeció el respaldo permanente de los ciudadanos para traducir sus inquietudes 
y necesidades en iniciativas de leyes o reformas que realmente incidieran en una mejor 
calidad de vida, por lo que con más de 100 propuestas legislativas, aseguró que cumplió 
con la encomienda ciudadana de ser su voz ante la máxima tribuna del Estado. Villanueva 
Cano reconoció que su trabajo se caracterizó por presentar propuestas para la protección 
de los grupos más vulnerables, particularmente de los adultos mayores; personas con 
discapacidad; enfermos; mujeres, niñas y niños; jóvenes; animales en situación de calle, 
así como personas con algún trastorno mental, entre otros. 
 
Familias michoacanas, nuestra prioridad en el Congreso: Luz García 
https://primeraplana.mx/archivos/1010694 
https://pcmnoticias.mx/familias-michoacanas-nuestra-prioridad-en-el-congreso-luz-garcia/ 
https://exeni.com.mx/familias-michoacanas-nuestra-prioridad-en-el-congreso-luz-garcia/ 
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La diputada, Luz María García del Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES), entregó, 
a la presidencia del Congreso del Estado de Michoacán, su tercer Informe Legislativo, 
donde destacó la labor realizada en favor de las familias michoacanas a través de las 
diferentes iniciativas que se presentaron en este último año legislativo. Entre las iniciativas 
que se destacan se encuentra la creación del Comité Estatal contra la Diabetes Mellitus, 
enfermedad que representa la segunda causa de muerte en México, este comité se 
encargará de prevenir, tratar y controlar los casos de diabetes mellitus en Michoacán. Dicha 
iniciativa fue aprobada por mayoría en el Congreso del Estado. ̈ Afortunadamente se aprobó 
la creación de este comité que atenderá una de las enfermedades que más afectan a las 
familias michoacanas. Con esta iniciativa, los michoacanos podrán tener más herramientas 
para cuidar de su salud, entre ellas, la más importante: información para prevenir la 
enfermedad.¨Comentó la diputada del PES Michoacán. 
 
Coordinará Víctor Manríquez bancada de MC en la LXXVI legislatura 
https://indiciomich.com/coordinara-victor-manriquez-bancada-de-mc-en-la-lxxvi-legislatura/ 
Agradeció la confianza conferida y destacó que en su responsabilidad trabajará de manera 
ardua para que la agenda naranja, que es la agenda ciudadana continúe afianzándose en 
las reformas y leyes y la toma de decisiones que precisa nuestro estado El diputado Víctor 
Manríquez González, fungirá como coordinador parlamentario de Movimiento Ciudadano 
en la LXXVI Legislatura del Congreso del Estado, la que entrará en funciones el próximo 15 
de septiembre. La determinación fue tomada durante la 89 sesión de la Coordinadora 
Ciudadana Nacional, en donde se valoró que Víctor Manríquez habrá de cumplir y hacer 
cumplir lo dispuesto en la Declaración de Principios, el Plan de Acción, Carta de Identidad, 
Estatutos y reglamentos de Movimiento Ciudadano.  
 
Diputados “no seremos mezquinos” con el edil de Morelia: Juan Carlos Barragán 
https://postdata.news/diputados-no-seremos-mezquinos-con-el-edil-de-morelia-juan-
carlos-barragan/ 
La LXXVI Legislatura del Estado de Michoacán, con mayoría de diputados de Morena y 
partidos aliados, no será mezquina con el presidente municipal de Morelia, Alfonso Jesús 
Martínez Alcázar, aseguró el legislador Juan Carlos Barragán Vélez, único político 
morenista que asistió a su toma de protesta. A pesar de haberlo criticado fuertemente 
durante el pasado periodo de campañas, el diputado por el distrito 16 de Morelia, también 
reelecto, dijo reconocer que el proceso electoral ya concluyó, por lo que es necesario dejar 
las polémicas atrás. En este marco, justificó haber aceptado la invitación para asistir a la 
ceremonia de toma de protesta, sobre la premisa de que es necesario que un legislador 
esté bien informado sobre lo que propone el edil de su municipio. 
 
Nuevo alcalde provisional en Irimbo, sin experiencia en la administración pública 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/nuevo-alcalde-provisional-en-irimbo-sin-
experiencia-en-la-administracion-publica-12488324.html 
Sin experiencia en la administración pública y tampoco conocimiento previo de la situación 
en materia de seguridad del municipio de Irimbo, Miguel Ángel Andrade Ruíz asumió su 
responsabilidad como alcalde provisional durante los siguientes tres meses. Después de 
haber rendido protesta junto con los integrantes del Cabildo ante la 75 Legislatura de 
Michoacán, Andrade Ruíz fue entrevistado por los medios de comunicación, quien aseguró 
que el municipio de Irimbo “está tranquilo” y con condiciones para que se lleven a cabo las 
elecciones extraordinarias que fueron anuladas por violencia política en razón de género. 
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Irimbo con condiciones de seguridad para elecciones extraordinarias: Alcalde 
https://postdata.news/irimbo-con-condiciones-de-seguridad-para-elecciones-
extraordinarias-alcalde/ 
De militancia priista, en el primer minuto de este primero de septiembre, Miguel Ángel 
Andrade Ruiz asumirá la presidencia municipal interina de Irimbo, cargo para el que fue 
designado por el Congreso de Michoacán junto con los integrantes del Cabildo, luego de 
que se anuló la elección por violencia política en razón de género. Contador público de 
profesión y sin experiencia en la administración pública, Andrade Ruiz, es primo de quien 
contendió como candidato del PAN y PRI a esa presidencia municipal, Fernando Palomino 
Andrade y obtuvo la mayoría de votos. 
 
Boletines: 
 
Pide Laura Ivonne Pantoja a alcaldes a trabajar sin distingos de colores 
En el marco del inicio de las nuevas administraciones municipales, la diputada Laura Ivonne 
Pantoja Abascal hizo un llamado a las y los presidentes municipales, síndicos, sindicas, 
regidoras y regidores a trabajar por el desarrollo de Michoacán. El Congreso de Michoacán 
dicta que tras asistir a las tomas de protesta de los presidentes municipales de Morelia, 
Alfonso Martínez Alcázar, y de Zamora, Carlos Alberto Soto Delgado, de Zamora, la 
Legisladora recordó que las autoridades electoral están obligadas a trabajar sin distingos 
de colores, en favor de su población, empezando por los ayuntamientos, el Estado y la 
Federación. 
 
Priorizar diálogo para fortalecer al Poder Judicial, convoca Ivonne Pantoja 
La diputada Ivonne Pantoja Abascal convocó a priorizar el diálogo y la apertura al 
intercambio de ideas, a fin de fortalecer el sistema democrático de México, y garantizar que 
el Poder Judicial siga siendo un pilar de justicia y legalidad para las y los ciudadanos. Lo 
anterior, al asistir al Foro “Diálogos, Reforma al Poder Judicial”, que se llevó a cabo en la 
sede del Poder Legislativo y que brindó la Doctora Loretta Ortíz Ahlf, Ministra de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, a quien la diputada presidenta le dio la bienvenida y 
agradeció su visita al Congreso de Michoacán. 
 
El Poder Judicial se debe convertir en un Poder al servicio del pueblo: JC 
Barragán 
Con la reforma al Poder Judicial, la Suprema Corte de Justicia de la Nación será más 
eficiente, austera y transparente, afirmó el diputado Juan Carlos Barragán Vélez, durante 
la ponencia de la Ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Loretta 
Ortiz Ahlf. Acompañado por la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, 
Ivonne Pantoja Abascal, la diputada electa Fabiola Alanís Sámano, así como diputadas y 
diputados locales, reconoció que la reforma permitirá transitar hacia un modelo de justicia 
humanista que garantice los derechos humanos de las personas. 
 
75 Legislatura toma protesta al Cabildo de Irimbo 
El Pleno de la 75 Legislatura tomó protesta al presidente, síndico y regidores del 
ayuntamiento de Irimbo, que fueron nombrados tras la nulidad de la elección del pasado 2 
de junio, decretada por el Tribunal Electoral de Michoacán. En sesión Extraordinaria, las y 
los diputados votaron a favor del dictamen emitido por la Comisión de Gobernación, en 

https://postdata.news/irimbo-con-condiciones-de-seguridad-para-elecciones-extraordinarias-alcalde/
https://postdata.news/irimbo-con-condiciones-de-seguridad-para-elecciones-extraordinarias-alcalde/


 
 
 
 

                                                2 de septiembre de 2024 

coordinación con la Comisión de Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales, mediante 
el cual se designaron a los integrantes del Ayuntamiento de Irimbo, Michoacán. 
 
Resalta Reyes Galindo productividad legislativa durante su 3er. Informe 
Al presentar su Tercer Informe de Actividades Legislativas, el diputado Reyes Galindo 
Pedraza, resaltó que para él fue primordial trabajar en iniciativas de verdadero impacto 
social, que además abonaron a consolidar el proyecto de agenda política que desde un 
inicio se comprometió a impulsar de la mano con las y los ciudadanos de Michoacán. Ante 
alcaldes de los municipios del Distrito local 22 y representantes de medios de comunicación 
del estado, el  además coordinador parlamentario del Partido del Trabajo en el Congreso 
de Michoacán, destacó que  su labor como diputado durante este último año de la 75 
Legislatura, estuvo enmarcado por reformas que beneficiaron al pueblo de Michoacán, 
entre ellas el apoyo a niñas, niños y adolescentes con quemaduras, para que sean personas 
de atención prioritaria en los servicios de Asistencia Social del Estado. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Rinden protesta autoridades municipales y comunales: Segob 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/toma-de-protesta-de-autoridades-municipales-y-
comunales-segob/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-calma-y-orden-toma-de-protesta-de-
autoridades-municipales-y-comunales-torres-pi%C3%B1a 
https://www.changoonga.com/2024/09/01/michoacan-reporta-segob-completa-calma-hoy-
al-renovarse-112-alcaldias/ 
https://www.contramuro.com/toma-de-protesta-michoacan/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/relevos/afirma-secretario-de-gobierno-
que-tomas-de-protesta-en-ayuntamientos-se-dieron-en-calma/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/este-domingo-michoacan-llevara-a-
cabo-tomas-de-protesta-en-111-alcaldias/ 
En Michoacán se dieron en orden y en completa calma las toma de protesta de 112 
presidencias municipales, además de relevos en distintos concejos y comunidades. En 
comunicado de prensa, así lo informó el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, quien 
con la representación del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla asistió a las tomas de 
protesta de las alcaldesas de Hidalgo, Jeovana Alcántara Baca y de Zacapu, Mónica Valdez 
Pulido; además de la del alcalde de Panindícuaro, Manuel López Meléndez. Torres Piña, 
señaló que las y los nuevos presidentes municipales tuvieron ceremonias de toma de 
posesión en completa calma e iniciaron desde el primer día con las actividades de sus 
gobiernos. 
 
Marko Cortés: traición de Saucedo generará graves consecuencias a México 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/marko-cortes-traicion-de-saucedo-generara-
graves-consecuencias-a-mexico/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/araceli-saucedo-fue-presionada-y-comprada-por-
morena-acusa-marko-cort%C3%A9s 
https://www.changoonga.com/2024/09/01/al-traicionar-a-michoacan-araceli-saucedo-
traiciono-a-todo-mexico-marko-cortes-desde-morelia/ 
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https://indiciomich.com/comprada-o-presionada-nada-justifica-la-traicion-de-araceli-
saucedo-reyes-marko-cortes/ 
Al señalar que pudo haber sido comprada o presionada porque algo le sabían, el presidente 
nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, arremetió contra la senadora Araceli Saucedo 
Reyes por su reciente decisión de abandonar la alianza entre el PAN, PRI y PRD para 
sumarse a Morena.  Entrevistado este domingo durante su asistencia a la capital 
michoacana para la instalación del Cabildo de Morelia 2024-2027, Cortés no escatimó en 
calificativos, al describir la acción de Saucedo como "una traición al pueblo de Michoacán 
y a México", y advirtió sobre las graves consecuencias que podría tener para la vida 
republicana del país. 
 
Políticos y empresarios, con actitud positiva ante segunda administración de Alfonso 
Martínez 
https://postdata.news/politicos-y-empresarios-con-actitud-positiva-ante-segunda-
administracion-de-alfonso-martinez/ 
Exgobernadores de Michoacán, exalcaldes y representantes del sector empresarial, 
asistentes a la toma de protesta del presidente municipal reelecto de Morelia, Alfonso Jesús 
Martínez Alcázar, calificaron como positiva la gestión 2021-2024 que concluye, y 
apuntalaron algunos retos para el trienio que comienza. El exmandatario estatal y 
expresidente municipal, Fausto Vallejo Figueroa, consideró un “oasis” su triunfo en las 
urnas, y opinó que el mayor reto del trienio que está por iniciar es la coordinación con las 
fuerzas políticas opositoras.  
 
Realiza el IEM foro para fortalecer derechos políticos de mujeres indígenas en 
Michoacán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/politica-michoacan/realiza-el-iem-foro-
para-fortalecer-derechos-politicos-de-mujeres-indigenas-en-michoacan/ 
Las mujeres indígenas de Michoacán, con sus profundas raíces y cosmovisiones únicas, 
enfrentan diariamente barreras como la violencia de género que limita su desarrollo pleno. 
Conscientes de esta realidad, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) organizó el 4º 
Encuentro de Mujeres de Pueblos Originarios, convocando a 154 mujeres indígenas de 22 
comunidadesdel estado, con el propósito de crear espacios de libre expresión, reflexión y 
análisis. Durante el foro, las participantes compartieron las problemáticas y adversidades 
que enfrentan en sus localidades, al tiempo que recibieron herramientas y conocimientos 
para contrarrestarlas.  
 
Atrás quedaron las campañas políticas, debemos gobernar sin filias ni fobias: 
Memo Valencia 
https://indiciomich.com/atras-quedaron-las-campanas-politicas-debemos-gobernar-sin-
filias-ni-fobias-memo-valencia/ 
Envío una invitación al gobierno del estado y al gobierno federal a que dejen allá en el 
pasado las filias y las fobias, aseveró el presidente del priismo michoacano y diputado local 
electo, Memo Valencia. Durante la Sesión Solemne de instalación del H. Ayuntamiento de 
Erongarícuaro 2024-2027, en la que rindió protesta como presidenta municipal, Liliana 
Campos de la Luz, el dirigente tricolor lamentó que no hubiera ningún representante del 
gobierno estatal, lo que dijo, espera sea resultado de un olvido y no por una 
irresponsabilidad o alguna mezquindad política. 
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AMLO puso el gobierno al servicio del pueblo: Bedolla 
https://primeraplana.mx/archivos/1010966 
https://indiciomich.com/amlo-puso-el-gobierno-al-servicio-del-pueblo-bedolla/ 
Esta mañana el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, acompañó al presidente Andrés 
Manuel López Obrador a rendir su Sexto Informe de Gobierno. Resaltó que se sentaron la 
bases de la transformación en este sexenio, se implementó un nuevo modelo de gobierno 
teniendo como base la lucha frontal contra la corrupción, la implementación de la 
austeridad, la ampliación de los programas sociales, se puso en marcha un ambicioso 
programa de infraestructura y se rescató el sistema de salud, el cual fue desmantelado en 
los gobiernos anteriores. 
 
Presidente AMLO destaca avances en salud y logros de Michoacán en remesas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/presidente-amlo-destaca-avances-en-salud-y-
logros-de-michoacan-en-remesas-12490878.html 
En su sexto y último informe de gobierno, el presidente Andrés Manuel López Obrador 
subrayó los avances en el sector salud en Michoacán, destacando la ampliación y 
modernización de hospitales y centros de salud en el estado. También elogió el papel de 
Michoacán en la recepción de remesas, que alcanzaron cifras históricas, posicionando al 
estado entre los principales receptores a nivel nacional.  
 
En su momento enfrentará su responsabilidad: Marko Cortés sobre posibles juicios 
en USA contra AMLO 
https://moreliactiva.com/en-su-momento-enfrentara-su-responsabilidad-marko-cortes-
sobre-posibles-juicios-en-usa-contra-amlo/ 
El presidente nacional del PAN, Marko Cortéz Mendoz, afirmó que eventualmente el 
presidente Andrés Manuel López Obrador deberá enfrentar su responsabilidad. 
 Esto, cuando al líder panista se le preguntó, si consideraba que la justicia de los Estados 
Unidos eventualmente podría abrir una investigación en contra del  presidente Andrés 
Manuel López Obrador, una vez que salga del poder.  
 
Reforma Al Poder Judicial Es Una Locura Destructiva: Marko Cortés Desde Morelia 
https://www.changoonga.com/2024/09/01/reforma-al-poder-judicial-es-una-locura-
destructiva-marko-cortes-desde-morelia/ 
Marko Cortés Mendoza, líder en el país del Partido Acción Nacional (PAN), tachó de 
«locura» la reforma al Poder Judicial (PJ), calificándola como destructiva y un retroceso 
para la Constitución Política de México. Señaló que, ante estos ataques provenientes de la 
Presidencia de la República, se forjó una alianza sin precedentes con el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) y el de la Revolución Democrática (PRD). 
 
"PRD nacional absorbió al partido en Michoacán", reconoce Lucila Martínez 
https://mimorelia.com/noticias/politica/prd-nacional-absorbi%C3%B3-al-partido-en-
michoac%C3%A1n-reconoce-lucila-mart%C3%ADnez 
La vicepresidenta de la mesa directiva del Partido de la Revolución Democrática, Lucila 
Martínez Manríquez, reconoció que, las decisiones que se fueron tomando desde a 
dirigencia nacional, fueron debilitando al instituto político en Michoacán, por ello destacó la 
etapa del PRD como partido local como una oportunidad para consolidarse nuevamente 
como una de las fuerzas políticas de mayor relevancia en la entidad. "La toma de decisiones 
que se dio en un momento en el partido a nivel nacional nos fue llevando a una serie de 
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tropiezos de tal manera que el PRD en Michoacán, formando parte del nacional se veía 
debilitado para tomar sus propias decisiones. 
 
PAN irá solo la próxima elección 
https://primeraplana.mx/archivos/1010931 
Después de la traición de Araceli Saucedo, quien llegó al Senado con votos principalmente 
del Partido Acción Nacional (PAN), el presidente del partido, Marko Cortés, declaró que se 
está considerando dejar atrás la política de alianzas. “Se hizo el mayor de los esfuerzos 
para poder construir, para poder contener al régimen morenista. Hicimos coaliciones 
impensables y tal vez llegue el momento de que Acción Nacional a nivel nacional y aquí en 
Michoacán también apueste por nosotros mismos”, dijo.  
 
Sentencia sobre Charapan, ejemplo para evitar usurpación de candidaturas: 
Consejera Carol Arellano 
https://mimorelia.com/noticias/politica/sentencia-sobre-charapan-ejemplo-para-evitar-
usurpaci%C3%B3n-de-candidaturas-consejera-carol-arellano 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/prd-obligado-a-proponer-a-una-mujer-para-la-
presidencia-de-charapan/ 
Tras la sentencia de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) a través de la cual se le revocó el triunfo de la alcaldía a Rubén Torres 
García, la consejera del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Carol Berenice Arellano 
Rangel, resaltó la resolución como un ejemplo para partidos políticos y candidatos, a no 
usurpar espacios destinados a los grupos vulnerables y mujeres. Y es que el perredista 
Rubén Torres se registró como mujer trans para competir en el proceso electoral 2023-
2024, mientras que el IEM se sometió a la autoadscripción simple. 
 
Operan 14 cárteles en Michoacán; urge coordinación en seguridad: Fausto 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/operan-14-carteles-en-michoacan-urge-
coordinacion-fausto-vallejo/ 
El exgobernador de Michoacán, Fausto Vallejo Figueroa, y expresidente municipal de 
Morelia, expresó su preocupación por el crecimiento de la inseguridad en la entidad, pues 
afirmó que actualmente operan 14 cárteles en el estado.  Entrevistado este domingo, a 
pregunta expresa sobre los retos de la inseguridad en Morelia, dijo que durante su 
administración la problemática estaba más focalizada en el sur, pero en la actualidad el 
fenómeno delictivo se ha expandido a todo el territorio estatal. 
 
Califica Celeste Ascencio de histórico, fallo contra usurpación en Charapan 
https://primeraplana.mx/archivos/1010891 
La senadora Celeste Ascencio calificó de histórico el fallo del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF), mediante el cual se anuló el triunfo de Rubén Torres en 
la elección municipal de Charapan, Michoacán, al acreditarse que incurrió en fraude y 
usurpación por hacerse pasar como mujer. “Es un fallo histórico que consideramos 
sumamente importante en defensa de la población LGBTIQ+, en defensa de los derechos 
humanos y en defensa de la verdadera democracia”, señaló la también activista de la 
diversidad sexual.  
 
Alcalde electo de Uruapan denuncia amenazas previo a toma de protesta 
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https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/alcalde-electo-de-uruapan-denuncia-amenazas-
previo-a-toma-de-protesta-12489766.html 
El nuevo presidente municipal de Uruapan, Carlos Alberto Manzo Rodríguez denunció 
recibir llamadas de amenaza previo a su toma de protesta al frente del Ayuntamiento donde 
le informaron ir en contra de su hijo. Durante la Sesión Solemne de Cabildo, realizada en la 
Pérgola Municipal, el actual edil precisó que le realizaron cuatro llamadas procedentes de 
números privados para intimidarlo con atentar contra el infante.  
 
Busca Reséndiz cesar paro judicial; rechazan y piden a magistrados unirse 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/busca-resendiz-cesar-paro-judicial-rechazan-y-
piden-a-magistrados-unirse/ 
El magistrado presidente del Supremo Tribunal de Justicia de Michoacán, Jorge Reséndiz 
García, solicitó el cese del paro de labores que hace dos días iniciaron jueces y empleados 
del Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial, contra la reforma constitucional que busca 
la elección de juzgadores mediante voto popular. La mañana de este viernes, Reséndiz 
García arribó al edificio de la sede central del Poder Judicial de Michoacán, ubicado sobre 
calzada La Huerta, y en la banqueta fue rodeado por una pequeña muchedumbre de jueces 
y trabajadores, a quienes habló a capela con un llamado principal: levantar el paro y buscar 
otras formas de manifestación.  
  
Tocumbo: Evangelina Villanueva, la despedida… 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/tocumbo-evangelina-villanueva-la-despedida/ 
Cada quien su estilo, pero el de la presidente municipal de Tocumbo, Evangelina Villanueva 
Morales, para despedirse del pueblo que administró durante tres años fue peculiar. La 
abogada, militante del Partido Verde Ecologista de México, fue una de las que pese a la 
coalición Seguimos Haciendo Historia, perdió frente al panista José Antonio Salas Valencia, 
la diputación por el distrito nueve con cabecera en Los Reyes. Su peculiar estilo no gustó a 
los electores y se regresó a presidente el ayuntamiento de Tocumbo 2021-2024, rindió su 
tercer y último informe de actividades y en su último día de labores se despidió cantando 
una canción en la que se utilizan varias acepciones de la palabra chingar. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Gobierno estatal construyó acceso a nuevo hospital del IMSS en Uruapan 
https://primeraplana.mx/archivos/1010959 
El nuevo Hospital de Alta Especialidad del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en 
Uruapan, ya cuenta con una vialidad de acceso para la circulación con seguridad y agilidad 
tanto de peatones como de vehículos. La infraestructura vial garantizará condiciones 
óptimas de movilidad al entrar y salir de la unidad médica, lo cual beneficiará a más de 100 
mil derechohabientes, esto gracias a la coordinación entre la delegación del IMSS en 
Michoacán y la administración estatal que encabeza el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla. 
 
Anuncia Torres Piña coordinación con los 113 ayuntamientos 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/anuncia-torres-pina-coordinacion-con-los-113-
ayuntamientos/ 
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El secretario de Gobierno de Michoacán, Carlos Torres Piña, anunció este domingo el 
compromiso del Ejecutivo estatal en trabajar sin distingos con los 113 alcaldes de la entidad, 
en virtud de que en los municipios radican la mayoría de los problemas y soluciones 
globales. Al acudir con la representación del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla a la toma 
de posesión de Manuel López Meléndez como alcalde de Panindícuaro, vía reelección, el 
responsable de la política interna ofreció piso parejo para todos los municipios.  
 
Coordinados, GobMich y Ayuntamiento de Morelia por la infraestructura 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/coordinados-gobmich-y-ayuntamiento-de-morelia-
por-la-infraestructura/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1010710 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/se-reencuentran-alfredo-ramirez-bedolla-y-
alfonso-martinez/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el presidente municipal de Morelia, Alfonso 
Martínez Alcázar, estrecharon coordinación para avanzar con proyectos de infraestructura, 
movilidad, saneamiento y aprovechamiento del agua. De acuerdo con un comunicado del 
Gobierno de Michoacán, en reunión encabezada por el mandatario estatal, se presentaron 
al alcalde proyectos impulsados por el Gobierno de Michoacán y se acordó revisar los 
propuestos por el Ayuntamiento de Morelia para su ejecución el próximo año.  
 
Este lunes, no abrirán oficinas de recaudación por asamblea sindical  
https://primeraplana.mx/archivos/1010913 
La Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), a través del Servicio de Administración 
Tributaria de Michoacán (SATMICH), informa que mañana, lunes 2 de septiembre, 
permanecerán cerradas las oficinas de recaudación en toda la entidad, ya que el personal 
sindicalizado llevará a cabo su asamblea general. De acuerdo con la dependencia, será 
hasta el martes 3 de septiembre cuando módulos y oficinas de recaudación abrirán de 
nuevo en los horarios normales, con el objetivo de atender a la ciudadanía en todo el estado.  
 
¿Quieres tramitar la pensión estadounidense? La Semigrante te apoya 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/quieres-tramitar-la-pensi%C3%B3n-
estadounidense-la-semigrante-te-apoya 
https://www.changoonga.com/2024/09/01/michoacan-semigrante-te-apoya-para-tramitar-
pension-estadounidense-sin-costo/ 
La Secretaría del Migrante (Semigrante), con la Unidad de Beneficios Federales de la 
Embajada de Estados Unidos en México, brinda acompañamiento para tramitar la pensión 
estadounidense, para personas que hayan trabajado en el vecino país con un número de 
seguro social válido por más de 10 años. La titular de la dependencia, Andrea López 
Contreras, informó que esta campaña es permanente y gratuita.  
 
Lluvias, aún insuficientes; ambientalista advierte sobre el deterioro del Lago de 
Cuitzeo 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/medio-ambiente/lluvias-aun-
insuficientes-ambientalista-advierte-sobre-el-deterioro-del-lago-de-cuitzeo/ 
Uno de los principales afluentes del Lago de Cuitzeo es el Río Grande de Morelia, sin 
embargo, en su transcurso no toda el agua del cauce ni de las lluvias de la capital llegan a 
la cuenca, ya que en cierta medida se direcciona a uno de los distritos de riego o en su 
defecto se evapora, explicó Frida Contreras, ambientalista. En entrevista, Frida Contreras, 
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presidenta de la organización civil Panorama Ambiental, fue cuestionada por los medios de 
comunicación respecto al panorama actual del Lago de Cuitzeo, una de las cuencas más 
importantes e icónicas del estado y que durante esta temporada de estiaje. 
 
Registra Michoacán 75% en recaudación de impuestos: SAT 
https://www.quadratin.com.mx/economia/registra-michoacan-75-en-recaudacion-de-
impuestos-sat/ 
Michoacán registra un avance por el 75 por ciento en la recaudación de impuestos y 
derechos locales, respecto de la meta establecida para el ejercicio fiscal 2024, aseveró 
Salvador Juárez Álvarez, director del Servicio de Administración Tributaria (SAT) en la 
entidad. En entrevista para Quadratín, realizada este viernes, en la sede del Colegio de 
Contadores Públicos de Michoacán, Juárez Álvarez indicó que, al corte de los primeros 
siete meses de 2024, el estado registra una recaudación, solo por el impuesto sobre la 
nómina, de mil 924 millones de pesos, de una expectativa de dos mil 600 millones de pesos.  
 
Teleféricos de Morelia y Uruapan garantizarán seguridad a mujeres y familias: 
Seimujer 
https://primeraplana.mx/archivos/1010837 
https://www.contramuro.com/seguridad-telefericos-morelia-uruapan/ 
En Michoacán, siete de cada 10 mujeres utilizan el transporte público, por lo que contar con 
un servicio digno y que garantice su seguridad se podrá lograr con el teleférico para las 
ciudades de Morelia y Uruapan, manifestó la secretaria de Igualdad Sustantiva y Desarrollo 
de las Mujeres (Seimujer), Alejandra Anguiano González. La secretaria expuso que esta 
acción da atención a la Alerta de Violencia de Género contra las Mujeres; además de que 
facilitará las tareas diarias que realizan en el hogar, el traslado a escuelas, hospitales y 
demás espacios para la atención de sus familias.  
 
Reitera Bedolla refuerzo a universidades e institutos superiores y subsistemas 
https://primeraplana.mx/archivos/1010881 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/alistan-plataforma-del-
gobierno-digital-para-agilizar-tramites-en-universidades-y-tecnologicos/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla reiteró su compromiso de fortalecer a las 
universidades, institutos tecnológicos y subsistemas de educación media superior con 
eficiencia y buen manejo de los recursos a través del gobierno digital. En reunión con la 
secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar; la directora general del Instituto de 
Educación Media Superior y Superior, Marina Sosa Olmeda; y directores de los institutos 
tecnológicos, universidades y subsistemas, el mandatario manifestó que con ingresos 
propios se reforzarán programas, servicios, equipos y otros necesarios en el sector. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Rinde protesta Alfonso Martínez como alcalde de Morelia para 2024-2027 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/rinde-protesta-alfonso-martinez-como-alcalde-de-
morelia-para-2024-2027/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/conf%C3%ADa-alfonso-mart%C3%ADnez-en-que-
se-logren-obras-este-a%C3%B1o-para-morelia-en-conjunto-con-el-estado 
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https://www.changoonga.com/2024/09/01/alfonso-martinez-rinde-protesta-como-
presidente-de-morelia-2024-2027/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1010919 
https://www.contramuro.com/alfonso-martinez-alcazar-colaboracion-michoacan/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/alfonso-martinez-rinde-protesta-como-alcalde-
de-morelia-prioriza-agua-seguridad-y-coordinacion-estatal-12489141.html 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/mas-coordinacion-
con-gobierno-estatal-uno-de-los-retos-para-alfonso-martinez-en-su-tercer-periodo/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/09/01/alfonso-martinez-alcazar-rinde-protesta-como-
presidente-municipal-de-morelia/ 
Alfonso Martínez Alcázar rindió protesta este domingo, en el centro administrativo de 
Morelia (CAM), como alcalde de la capital michoacana para el período 2024 a 2027. 
Asimismo, tomó la rendición de protesta a los integrantes del Cabildo de Morelia, que 
habrán de acompañarle en su gestión. En su intervención, Martínez Alcázar señaló que se 
ha logrado una coordinación con el Gobierno del estado, y se tiene el reto de la gestión 
adecuada entre los niveles de la administración pública.  
 
Se mantienen Yankel, Héctor Gómez y Cussi en sus cargos, confirma Alfonso 
Martínez 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/se-mantienen-yankel-h%C3%A9ctor-
g%C3%B3mez-y-cussi-en-sus-cargos-confirma-alfonso-mart%C3%ADnez 
https://primeraplana.mx/archivos/1010942 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ratifican-a-tres-titulares-del-ayuntamiento-de-
morelia-para-el-periodo-2024-2027-12489079.html 
https://postdata.news/adelanta-alfonso-martinez-ratificaciones-para-gabinete-de-morelia-
2024-2027/ 
https://moreliactiva.com/secretario-del-ayuntamiento-tesorero-comisario-y-comisionado-
continuaran-en-gobierno-de-morelia-alfonso-martinez/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/09/01/al-menos-4-funcionarios-municipales-
continuaran-en-el-periodo-2024-2027-alfonso-martinez/ 
El presidente municipal Alfonso Martínez Alcázar confirmó que Yankel Benítez, Héctor 
Gómez y Alejandro González Cussi permanecerán en sus cargos actuales como secretario, 
tesorero y comisionado de Seguridad Ciudadana, respectivamente. En entrevista, en el 
marco de su toma de protesta, no quiso adelantar más nombramientos, aunque señaló que 
uno de los primeros nombramientos que dará el cabildo también será el del comisario Pablo 
Alarcón. 
 
Mejoró infinitamente la relación: Alfonso sobre reunión con Gobernador 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/mejoro-infinitamente-la-relacion-alfonso-sobre-
reunion-con-gobernador/ 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/muy-buena-reunion-con-ramirez-bedolla-alfonso/ 
https://www.changoonga.com/2024/09/01/morelia-alfonso-confia-que-su-relacion-con-
bedolla-mejorara-infinitamente/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1010936 
https://indiciomich.com/buen-augurio-reunion-con-el-gobernador-del-estado-ya-se-
plantean-varias-obras-alfonso-martinez/ 
https://postdata.news/buen-augurio-reunion-con-alfredo-ramirez-sobre-obra-publica-
alcalde-morelia/ 
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https://grupomarmor.com.mx/2024/09/01/relacion-con-gobierno-del-estado-pinta-muy-
bien-alfonso-martinez-alcazar/ 
Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, se dijo confiado en que la reunión que 
sostuviera con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el pasado viernes, se traducirá en 
una "mejora sustancial" para la ciudad y la entidad. Entrevistado tras rendir protesta como 
alcalde de Morelia para el trienio 2024 a 2027, en el Centro Administrativo de Morelia 
(CAM), Alfonso Martínez indicó que en este encuentro se presentaron los proyectos que 
tiene el gobierno local, así como los que el estado prevé para la ciudad.  
 
Morelia recibió más de 500 mil turistas y visitantes durante el periodo vacacional de 
verano 
https://primeraplana.mx/archivos/1010735 
El Gobierno de Morelia a través de la Secretaría de Turismo celebró que durante este 
periodo vacacional de verano se superaron las expectativas turísticas al realizar un trabajo 
coordinado e interinstitucional, haciendo con ello a Morelia una ciudad atractiva y con 
diversos eventos turístico culturales. Thelma Aquique Arrieta, secretaria de Turismo 
(Sectur) aseguró que Morelia continúa en la línea de una tendencia positiva en el sector 
turístico, ya que durante el periodo vacacional de Verano 2024 se superaron las 
expectativas y las cifras de 2023 en cuanto a número de visitantes y derrama económica 
de este sector. 
 
Obra pública, servicios y seguridad, prioridad en Morelia para regidores 
https://www.quadratin.com.mx/principal/obra-publica-servicios-y-seguridad-prioridad-en-
morelia-para-regidores/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1010951 
Obra pública, servicios básicos, seguridad y desarrollo económico se encuentran entre los 
asuntos prioritarios que atenderán regidores de Morelia en el trienio 2024 a 2027. Verónica 
Zamudio Ibarra, regidora capitalina, mencionó que existen "muchos temas" prioritarios e 
importantes para la población que deben ser revisados por la comuna moreliana. Entre 
estos, destacó la comunicación con los auxiliares de la autoridad municipal y la prevención 
del delito.  
 
Dejan lluvias de este fin de semana 50 casas afectadas en Morelia 
https://www.quadratin.com.mx/principal/dejan-lluvias-de-este-fin-de-semana-50-casas-
afectadas-en-morelia/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/en-alerta-vecinos-de-hacienda-tinijaro-por-
desbordamiento-del-rio/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1010903 
Alrededor de 50 viviendas afectadas dejaron las lluvias del pasado sábado y la madrugada 
de este domingo, en las colonias Hacienda Tiníjaro y Benito Juárez, señaló Francisco 
Xavier Lara Medina, coordinador de Protección Civil y Bomberos municipal. En entrevista 
realizada este domingo, en el Centro Administrativo de Morelia (CAM), Lara Medina indicó 
que se han mantenido las lluvias en la ciudad desde el sábado y hasta la madrugada de 
este domingo. Fue en las colonias Benito Juárez y Hacienda Tiníjaro donde se tuvieron las 
mayores afectaciones, alrededor de 50 casas y vialidades con encharcamientos al nivel de 
las aceras.  
 
Cumple Alfonso Martínez meta de plantar un millón de árboles 
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https://mimorelia.com/noticias/morelia/cumple-alfonso-mart%C3%ADnez-meta-de-plantar-
un-mill%C3%B3n-de-%C3%A1rboles 
En la ceremonia realizada en la Plaza de Armas de Morelia, para la siembra del árbol "un 
millón", el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar aseguró que se llegó 
a la meta del compromiso generado pues se alcanzó a plantar un millón 54 mil ejemplares. 
En este marco, agradeció a los ciudadanos porque gracias a su colaboración fue posible. 
Y es que las y los habitantes "se sensibilizaron como nunca por la sequía extrema qué nos 
sacudió la conciencia, nos puso manos a la obra, nuestro planeta no puede esperar más". 
 
#Morelia Unas 20 Personas Se Manifestaron Este Domingo Por La Reducción De La 
Jornada Laboral 
https://www.changoonga.com/2024/09/01/morelia-unas-20-personas-se-manifestaron-
este-domingo-por-la-reduccion-de-la-jornada-laboral/ 
Este domingo se tenía prevista una gran manifestación para exigir el seguimiento a la 
iniciativa de la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales, sin embargo, la 
asistencia no fue la esperada, pues apenas se reunieron alrededor de 20 personas. Dicha 
marcha, convocada por el ‘Frente Nacional X las 40 Horas’ se tenía prevista para dar inicio 
en punto de las 10:00 horas, comenzando desde la fuente de Las Tarascas con rumbo a 
Palacio de Gobierno, pero debido a un cambio de logística, solo fue llevado a cabo un mitin 
al exterior de Palacio de Gobierno. 
 
Intervienen árbol del centro para conmemorar a víctimas de desaparición 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/intervienen-arbol-del-centro-para-conmemorar-a-
victimas-de-desaparicion/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1010653 
Como parte de las actividades por el Día Internacional de las Víctimas de Desapariciones 
Forzadas, un árbol de la plaza de armas fue intervenido y colocado una serie de imágenes 
en tela para conmemorar a las víctimas. La intervención fue encabezada por el colectivo 
Caminando por la Justicia, conformado por familiares y amigos de las víctimas, quienes 
denominaron a este espacio como el Árbol de la Memoria. 
 
Cumple Ayuntamiento de Morelia 17 horas de atención ininterrumpida por lluvias 
https://primeraplana.mx/archivos/1010769 
En atención a las contingencias derivadas por las lluvias de este viernes, brigadas 
intermunicipales mantienen un despliegue desde las 05:00 horas en diversos puntos de la 
capital, con el propósito de salvaguardar la seguridad y patrimonio de las y los morelianos. 
Por instrucciones del Alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, personal de la Secretaría de 
Servicios Públicos, la Coordinación Municipal de Protección Civil y Bomberos, Policía 
Morelia y OOAPAS, se trasladaron a los dren Arroyo de Tierras para limpiar su cauce y 
permitir que el agua fluya con mayor rapidez.  
 
DIF Morelia fomenta la inclusión y sensibilización sobre el Autismo con 
proyección de película 
https://primeraplana.mx/archivos/1010678 
Con el propósito de fortalecer la inclusión social y la sensibilización sobre el Trastorno del 
Espectro Autista (TEA), el DIF Morelia, que encabeza la Presidenta Honoraria Paola 
Delgadillo Hernández, organizó una proyección especial de la película “Siempre Juntos” en 
colaboración con Fundación Cinépolis, con la participación de más de 200 personas, entre 
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familias, profesionales de la salud y representantes de asociaciones civiles. La película 
“Siempre Juntos”, que se proyectó en Cinépolis Plaza Escala Morelia, aborda, desde una 
perspectiva sensible y realista, los desafíos que enfrenta una familia con un niño con TEA, 
ofreciendo una oportunidad para generar un diálogo necesario en la sociedad sobre la 
importancia de la empatía y el apoyo comunitario.  
 
En números negros y sin deuda pública se cierra la presente administración 
municipal: Tesorero de Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/en-n%C3%BAmeros-negros-y-sin-deuda-
p%C3%BAblica-se-cierra-la-presente-administraci%C3%B3n-municipal-tesorero-de-
morelia 
De acuerdo con el tesorero municipal Héctor Gómez Trujillo, “hay un cierre de 
administración pública en términos financieros sin deuda pública, todos los créditos a corto 
plazo que se gestionaron con las instituciones financieras, fueron pagados, no hay ningún 
adeudo con instituciones financieras,” y en datos duros entregamos una administración 
obviamente al mismo alcalde con un buen saldo, con números negros. Y es que en la 
presente administración municipal de Alfonso Martínez Alcázar, pues ya el proceso de 
Entrega Recepción está prácticamente concluido en todas las áreas. 
 
Protesta Contra la Tauromaquia Frente al Palacio del Arte 
https://www.contramuro.com/protesta-contra-tauromaquia-palacio-arte-2/ 
Activistas y ciudadanos se unen en una protesta contra la tauromaquia, exigiendo el fin de 
la crueldad animal. El pasado viernes en la tarde, diversos grupos de activistas y protectores 
de animales, junto a ciudadanos preocupados, se reunieron cerca del Palacio del Arte en 
protesta contra la tauromaquia y exigir el fin de la crueldad hacia los animales. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Reiteran refuerzo a universidades e institutos superiores y subsistema 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/reiteran-refuerzo-a-universidades-e-institutos-
superiores-y-subsistema/ 
https://indiciomich.com/reitera-bedolla-refuerzo-a-universidades-e-institutos-superiores-y-
subsistemas/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla reiteró su compromiso de fortalecer a las 
universidades, institutos tecnológicos y subsistemas de educacion media superior con 
eficiencia y buen manejo de los recursos a través del gobierno digital. De acuerdo a un 
comunicado de prensa, en reunión con la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar; 
la directora general del Instituto de Educación Media Superior y Superior, Marina Sosa 
Olmeda; y directores de los institutos tecnológicos, universidades y subsistemas, el 
mandatario manifestó que con ingresos propios se reforzarán programas, servicios, equipos 
y otros necesarios en el sector.  
 
Al arranque del ciclo escolar suman dos suspensiones de clases por violencia en 
Tierra Caliente 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/al-arranque-del-ciclo-escolar-suman-dos-
suspensiones-de-clases-por-violencia-en-tierra-caliente-12479274.html 
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Por segunda ocasión en menos de una semana las clases de educación básica se 
suspendieron a consecuencia la inseguridad en la región de la Tierra Caliente de 
Michoacán. Este jueves, primarias y secundarias de la cabecera municipal de Tepalcatepec 
no tuvieron clases por los enfrentamientos que protagonizaron integrantes del Cártel Jalisco 
Nueva Generación (CJNG) y el Cártel de Tepalcatepec. 
 
UMSNH, punta de lanza en investigación sobre derecho animal 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/umsnh-punta-de-lanza-en-investigacion-sobre-
derecho-animal/ 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) es una aliada en la 
agenda sobre el derecho y los animales, indicó el abogado general, Raúl Carrera Castillo, 
al inaugurar en representación de la rectora Yarabí Ávila González, el Seminario-taller 
Derecho, animales y filosofía. Durante el evento que llevó a cabo la Facultad de Derecho y 
Ciencias Sociales, el funcionario indicó que para la Máxima Casa de Estudios es 
satisfactorio realizar este tipo de actividades con la presencia de líderes en el tema 
provenientes de universidades de diversos países.  
 
Define CNTE nuevas acciones de protesta; prevé caravana y toma de bancos 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/define-cnte-nuevas-acciones-de-protesta-preve-
caravana-y-toma-de-bancos/ 
 La Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
determinó un nuevo plan de acción a emprender la semana entrante en varios puntos de 
Michoacán como parte de su jornada iniciada el pasado lunes. A través de un desplegado, 
el magisterio del grupo que encabeza el profesor Jairo Mandujano expuso que este plan se 
ampliará debido a lo que consideran como falta de atención y solución de parte de la 
Secretaría de Educación en el Estado (SEE) a sus pendientes.  
 
Últimos días para solicitar becas para Nivel Básico en escuelas incorporadas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/ultimos-dias-para-solicitar-
becas-para-nivel-basico-en-escuelas-incorporadas/ 
La titular de la Secretaría de Educación, Gabriela Molina Aguilar, informa que se mantiene 
abierta la convocatoria de solicitud de becas para nivel básico en escuelas incorporadas, 
que por ley deben otorgar a al menos el cinco por ciento de su matrícula. Las becas, que 
consisten en descuentos en los pagos, se otorgan a estudiantes que acrediten un mínimo 
de 8.0 como promedio general, sin contar el primer año, tanto de preescolar como de 
primaria, de igual forma, sin tener en cuenta si el estudiante recibe un apoyo externo por 
parte del Gobierno. 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Recomienda SSM medidas sanitarias para prevenir enfermedades respiratorias 
https://indiciomich.com/recomienda-ssm-medidas-sanitarias-para-prevenir-enfermedades-
respiratorias/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/09/01/recomienda-ssm-medidas-sanitarias-para-
prevenir-enfermedades-respiratorias/ 
Derivado de los cambios bruscos de temperatura que se han presentado en la entidad, la 
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), recomienda a la población extremar medidas 
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sanitarias para prevenir enfermedades respiratorias. Las complicaciones más graves de 
estos padecimientos son bronquitis, neumonía o exacerbación de problemas respiratorios 
crónicos que se caracterizan por tos, escurrimiento, obstrucción nasal, dolor de garganta, 
dolor en el oído, cambios en el tono de voz, respiración ruidosa o dificultad respiratoria, los 
cuales pueden estar o no acompañados de fiebre. 
 
Cáncer infantil detectado a tiempo, brinda sobrevida del 80 por ciento: SSM 
https://grupomarmor.com.mx/2024/09/01/cancer-infantil-detectado-a-tiempo-brinda-
sobrevida-del-80-por-ciento-ssm/ 
El diagnóstico de supervivencia de una niña o niño con cáncer es del 80 por ciento, siempre 
y cuándo se detecte de manera oportuna, es así, que la Secretaría de Salud de Michoacán 
(SSM), invita a madres y padres de familia llevar a su menor a revisión médica de manera 
frecuente. Si el infante presenta palidez acompañada de debilidad y desgano, fiebre 
persistente por más de dos semanas, sangrados, moretones, manchas rojas en la piel y 
dolor de huesos que no se alivia con analgésicos, es importante acudir con un especialista 
para que reciba un diagnóstico temprano.  
 
Acumula Morelia 800 casos de dengue 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/acumula-morelia-800-casos-de-dengue 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/ante-decenas-de-casos-diarios-
sigue-estas-estrategias-para-prevenir-el-dengue-en-casa/ 
De noviembre de 2023 a la fecha son un total de 800 casos de dengue los que ha 
acumulado la capital del estado, así lo informó José Murguía Magaña, director del Instituto 
Municipal de Salud. Lo anterior, dijo, no representa un incremento sustantivo en el número 
de casos en comparación con el año pasado; sin embargo, mencionó que se mantienen 
trabajando con especial atención en las colonias que se han visto más afectadas en esta 
temporada de lluvias. 
 
Semana 34: Michoacán supera los 3 mil casos confirmados de dengue 
https://www.quadratin.com.mx/principal/semana-34-michoacan-supera-los-3-mil-casos-
confirmados-de-dengue/ 
De acuerdo con el reporte del Panorama Epidemiológico de Dengue 2024, de la Dirección 
General de Epidemiología correspondiente a la semana 34, en Michoacán se acumulan 3 
mil 76 casos confirmados de dengue.  En dicha información integrada por la Secretaría de 
Salud (Ssa) federal se menciona que hubo un aumento de 259 casos, ya que en la semana 
anterior hubo 2 mil 817, en tanto que en decesos se mantiene en nueve.  
 
Padece 70% de la población insuficiencia venosa 
https://www.quadratin.com.mx/principal/padece-70-de-la-poblacion-insuficiencia-venosa/ 
En medio de las enfermedades vasculares que existen, la insuficiencia venosa es 
considerada como la más común entre la población y por ende, la que requeriría más 
atención en los hospitales y por parte de especialistas. De acuerdo con la presidenta del 
Colegio de Angiología y Cirugía vascular y Endovascular de Michoacán, Martha Quiroz 
Villegas, poco más del 70 por ciento de la población en algún momento de su vida llegará 
a tener este padecimiento.  
 
Hospital Psiquiátrico de Morelia brinda atención integral gratuita a la salud 
mental: SSM 
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https://indiciomich.com/hospital-psiquiatrico-de-morelia-brinda-atencion-integral-gratuita-a-
la-salud-mental-ssm/ 
En el primer semestre del año, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) otorgó 17 mil 
980 atenciones médicas especializadas e integrales gratuitas a través del Hospital 
Psiquiátrico Dr. José Torres Orozco. Unidad médica que se encarga de diagnosticar, tratar 
y rehabilitar a las personas que presentan afecciones de salud mental y que son referidas 
de los centros de salud y hospitales del interior del estado, donde se ofertan servicios de 
psicología, psiquiatría, neurología, nutrición, paidopsiquiatría, medicina general, 
hospitalización y urgencias. 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Aumenta a siete soldados heridos por explosión de artefactos decomisados a Cártel 
de Los Viagras 
https://www.contramuro.com/soldados-heridos-explosion-artefactos-viagras/ 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/apatzingan-con-drones-atacan-casa-con-
explosivos-y-mueren-6-personas/ 
Siete soldados miembros del Ejército Mexicano resultaron heridos, incluidos dos casos 
graves, debido a una explosión accidental de artefactos explosivos que habían sido 
incautados recientemente al Cártel de Los Viagras en la región de Tierra Caliente, 
Michoacán. Según informes de la 43 Zona Militar, ubicada en Tierra Caliente, la explosión 
sucedió cerca de las 18:00 horas (00:00 GMT) del pasado viernes, en una área rural del 
poblado de Eréndira, en el municipio de Buenavista Tomatlán. 
 
Tras semana de enfrentamientos, respiro para relevos en alcaldías 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/tras-semana-de-enfrentamientos-respiro-para-
relevos-en-alcaldias/ 
En medio de una semana densa, complicada por las violentas escaramuzas en la tierra 
caliente del occidente, Michoacán celebrará el relevo institucional en los 113 
ayuntamientos. A principios de la semana, el Secretario de Gobierno Carlos Torres Piña 
indicó que solo se contemplaba un reforzamiento en la zona de Penjamillo, tras la 
desparasitación de la regidora Anabel Blanquet y Marcos Castellanos, donde se reportaba 
la presencia de grupos armados en la zona limítrofe con Jalisco.  
 
Michoacán Rojo. Siguen Sin Identificar Las 4 Personas Asesinadas En Villas del 
Magisterio, Zamora 
https://www.changoonga.com/2024/09/01/michoacan-rojo-siguen-sin-identificar-las-4-
personas-asesinadas-en-villas-del-magisterio-zamora/ 
https://moreliactiva.com/sin-identificar-las-4-personas-asesinadas-de-villas-del-magisterio-
zamora/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/09/01/sin-identificar-las-4-personas-asesinadas-de-
villas-del-magisterio-zamora/ 
La tarde de este domingo, se registró una agresión armada al interior de un inmueble del 
Fraccionamiento Villas del Magisterio, que dejó como saldo dos hombres y dos mujeres 
asesinados. Las víctimas hasta el momento están sin identificar. Con relación al múltiple 
homicidio, se supo que vecinos del citado asentamiento urbano fueron quienes escucharon 
múltiples detonaciones de arma de fuego en la calle Geólogos y las reportaron al número 
de emergencias 911. 
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Suman 5,713  personas desaparecidas en Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/suman-5713-personas-desaparecidas-en-
michoacan/ 
En Michoacán se encuentran desaparecidas 5 mil 713 personas, de acuerdo con el corte 
del pasado mes de mayo, de la Comisión Estatal de Búsqueda. El registro de denuncias de 
personas desaparecidas es de 10 mil 244, en el período antes referido, lo que posiciona a 
Michoacán en el peldaño número 11 a nivel nacional, lista en la que Estado de México, 
Jalisco y Tamaulipas ocupan los tres primeros lugares, en el orden señalado. 
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